

## Procès-verbal du Conseil d'Ecole du 28 mars 2017

### Membres présents et excusés:

<b>Personnels enseignants:</b>	SCHAERER Anne
WEYER Denis Directeur	VOLOCHINOFF Philippe
LEDUC-ALBRECHT Monique	LOUIS Karine
STUCK Véronique	GASS Julie
BIGOT Jean	DAMAJ Aude
LESUEUR Laetitia	NERI Marguerite
MICLO Esther	MAHJOURS Naïma
<b>Intervenants en religion:</b>	<b>Absents excusés:</b>
	M. L'Inspecteur de L'Education Nationale
<b>Représentants de la Mairie:</b>	CHAPON Jean- Nicolas Enseignant
Monsieur STAMILE Umberto Maire	FUHRMANN Christiane Intervenante en Allemand
Mme MESSA Claudine Adjointe au Maire	HUBER Rose-Anne Intervenante en religion
	HEINRICH Sophie Intervenante en religion
<b>Membres de la commission scolaire:</b>	HATTERMANN Michèle Conseillère municipale
LEFORT Martine Présidente de l'Association "Les Roseaux"	Mme RAPP Véronique Conseillère municipale
	BEYSANG Nicole ATSEM
	DE VIVEIRO Elodie ATSEM
<b>Parents délégués et suppléants:</b>	WERTENBERG Yves Parent délégué
RUPP Carole	
MAULER Aurélie	<b>Absents non excusés: ./.</b>

### 1. Approbation du Procès-verbal de la réunion du Conseil d'Ecole du 8 novembre 2016

### 2. Compte-rendu des activités scolaires.

#### **Manifestations ou activités organisées depuis le 1er Conseil d'école:**

8 et 9 décembre 2016 : Fête de Noël et Marché de Noël des classes maternelles.

L'ensemble des classes élémentaires a eu également le plaisir d'assister à une représentation de ce spectacle en avant première.

Chiffre d'affaires: 909 € (840€ en 2015)

16 décembre 2016: Ecole et Cinéma pour les classes élémentaires: "Peau d'Âne"

28 février 2017: Cavalcade de l'école. Un grand merci à l'Association des Parents d'élèves "Les Roseaux" pour le goûter.

6 mars 2017: Visite médicale pour les élèves entrant au CP l'année prochaine.

14/21/31 mars 2017: Animation "Tennis de table" à destination des enfants du CP/CE1 et du CE2 proposée par le Cercle Saint-Sébastien de Bergheim. Merci aux parents pour leur aide matérielle.

17 mars 2017: Permis piéton pour le CE2. Les résultats seront connus ultérieurement.

15/12 et 17/03: Rencontre et activité avec un auteur-illustrateur Kevan au CP/CE1 dans le cadre du projet "Acmisa". Pour information, la subvention de 750 € demandée à la région a été accordée. Avec les compléments de la Ville et de l'Association des Roseaux le projet est financé.

21 mars 2017: Ecole et Cinéma pour la MS-GS. "Les contes de la Mère Poule"

27 mars 2017: Passage du photographe scolaire.

28 mars 2017: Premier pas pongiste pour le CM1/CM2.

### **3. Compte-rendu du 1<sup>er</sup> cycle de natation**

1<sup>er</sup> Cycle. Au cours de la scolarité, la progression des apprentissages est marquée par 3 paliers que les enfants doivent franchir, le 3<sup>ème</sup> étant l'objectif final que chaque élève devrait atteindre normalement en fin de CM2.

Sur les 25 élèves de CE2 concernés par ce premier cycle 24 ont atteint le 2<sup>ème</sup> palier, et la dernière n'a rien eu.

2<sup>ème</sup> Cycle: S'est terminé le 14 mars 2017. 9 élèves ont obtenu le palier 2 et 13 enfants ont obtenu le "Savoir nager"

3<sup>ème</sup> Cycle: La classe de CP/CE1 est concernée, ce cycle a démarré le 21 mars. Comme toujours un maître nageur prend en charge un groupe et un planning a été établi pour les mamans accompagnatrices bus et vestiaire.

### **4. Liaison CM2 - 6<sup>ème</sup> / Entrée en 6<sup>ème</sup>.**

Le conseil école-collège de Ribeauvillé s'est réuni le 13 janvier 2017, sous la présidence de Monsieur CHEVALIER, principal du collège des Ménétriers.

Le conseil a débattu de la progression des apprentissages dans les différentes disciplines du CM1 à la 6ème

Le 9 février 2017 M. Chevalier proviseur du Collège "Les Ménétriers" de Ribeauvillé est venu présenter l'établissement aux enfants et aux parents. La présence massive des parents a montré l'intérêt qu'ils portent à l'avenir de leur enfant.

Les parents de CM2 ont été destinataires d'un premier document purement administratif qu'ils ont eu à valider.

Un second courrier qui leur donne le collège de secteur d'affectation a été distribué.

Les parents avaient à y porter le cas échéant la demande de dérogation de secteur de collège ou leur choix d'une poursuite de scolarisation dans un établissement à section spéciale ou privé.

Ils devaient aussi y préciser leur choix pour une section sportive.

Pour les langues, tous les élèves de 6<sup>ème</sup> du Collège de Ribeauvillé suivront un cursus bilingue: Allemand-Anglais.

Tous les parents souhaitent scolariser leur enfant au collège de Ribeauvillé.

## **5. Prévision des effectifs 2017/2018.**

Effectifs au 28/03/2017

<b>2017</b>												
<b>2018</b>	PS	MS	GS		CP	CE1	CE2	CM1	CM2			
	17	20	19	<b>56</b>	8	12	11	19	14	<b>64</b>		120

17 élèves inscrits en petite section sur 21 attendus, 2 enfants ayant déménagé, 2 enfants dont nous n'avons pas de nouvelle.

Deux arrivées; 1 élève en MS et un élève en GS.

+ 9 en maternelle, -3 en élémentaire (-9 avec les enfants d'Ilhausem qui retourneront dans leur village suite à la réouverture de la 2<sup>ème</sup> classe)

Un élève nouvellement inscrit est un enfant handicapé. La réunion d'intégration réunissant toutes les personnes entourant cet enfant a eu lieu afin d'organiser son accueil pour que celui-ci se déroule au mieux pour lui et ses camarades.

Avec 56 élèves en maternelle, nous avons un problème de mobilier. Il va falloir investir dans quelques tables individuelles et des chaises.

## **6. La sécurité à l'école.**

PPMS: Deuxième exercice annuel pour les deux bâtiments. L'exercice a eu lieu pour le bâtiment maternelle le 17 mars 2017 et celui des Roseaux le 23 Mars 2017. Les enfants comme convenus se sont regroupés dans la classe de Mme Stuck pour les maternelles, à l'étage pour les Roseaux. Les consignes ont été rappelées. Une simulation de la réaction à avoir en cas de tremblement de terre a été réalisée.

16 janvier 2017:

2<sup>ème</sup> exercice d'évacuation incendie Maternelle. L'évacuation est réalisée en 1'24".

2<sup>ème</sup> exercice d'évacuation incendie Roseaux. L'évacuation est réalisée en 1'58".

14 mars 2017:

3<sup>ème</sup> exercice d'évacuation incendie Roseaux. Suite au dysfonctionnement de la centrale d'alarme et l'intervention du technicien mandaté par la ville: Essai de validation du bon fonctionnement. L'évacuation est réalisée en 1'32".

## **7. Budget scolaire 2017**

Budget de la Ville:

Dans le cadre de la préparation du budget de la ville nous avons demandé la reconduction des budgets de fonctionnement, ceci a été obtenu.

La Ville n'a pas donné son accord pour le financement d'un TBI pour la classe de CP/CE1 et de 4 tablettes pour la maternelle.

Le budget pour deux tables de pingpong pour la cour est là, l'une serait financé par l' Association des parents d' élèves "Les Roseaux", l'autre par une partie des dons du Journal Scolaire. Reste la mauvaise surprise: Les 2 dalles en béton sur lesquelles doivent reposer les tables...

## **6. Les activités du 3<sup>ème</sup> trimestre**

7 avril 2017: Sortie du Journal scolaire. Pour rappel la distribution est assurée par les élèves du CM1/CM2. Les élèves sont à 2 ou 3 et le village est partagé. Les dons sont une belle entrée d'argent pour la coopérative.

4 mai 2017: Sortie au Vaisseau pour les classes maternelles.

29 mai 2017: Passage des gendarmes dans le cadre de la Sécurité routière à l'école.

15 juin 2017: Rencontre athlétisme pour les élèves de maternelle à Illhaeusern.

29 juin 2016: Sortie scolaire des classes élémentaires. La destination reste à définir.

- Défi lecture

Rencontre entre des classes autour d'une vingtaine de livres lus par les enfants des classes. Différents jeux sont proposés aux équipes d'enfants constituées d'élèves des différentes écoles.

Les dates des rencontres:

CE2: Lundi 29 mai à Guémar

PS-MS: Jeudi 8 juin à Ostheim

MS-GS : Jeudi 8 juin à Guémar

Un appel à quelques mamans pour nous aider à tenir les stands de jeux et nous accompagner sera lancé pour ces rencontres.

Pour information : Les déplacements des élèves dans le cadre du défi-lecture sont pris en charge par la Comcom.

### **Parole aux parents:**

Le stationnement sur les trottoirs et sur les passages piétons aux abords de la Maternelle. Un lourd investissement a été fait par la Ville, un appel au civisme de chacun est lancé.

La non-participation des Moyens de la classe de PS-MS à certaines activités que vivent les moyens de l'autre classe.

Cette non-participation est due au problème d'effectifs qu'engendrerait leur intégration ou à la liberté pédagogique des enseignants qui sont libres d'organiser le travail et les activités de leur classe.

L'information des parents des élèves conviés aux Activités Pédagogique Complémentaire se fait oralement et par un mot en maternelle, par un mot pour les classes élémentaires.

Le chien errant de la rue du Nord. Le problème est récurrent et dure depuis de nombreuses années. Après chaque signalement du Directeur, la Mairie envoie les Brigades Vertes. Le maître du chien s'acquitte de son amende...

Le volume sonore en Maternelle durant le temps d'accueil.

Ce volume sonore est de plus en plus élevé qu'elles que soient les classes qu'elles soient maternelles ou élémentaires et est le fait des enfants d'aujourd'hui.

La présence en Maternelle d'un adulte supplémentaire ne change rien. Nous avons une stagiaire dans la classe de MS/GS durant un mois, le volume sonore n'a pas baissé pour autant...

Le moment d'accueil a été revu depuis quelques mois, les jeux "libres" ont été suspendus et des activités à table mises en place.

Monsieur l'Inspecteur qui de par sa fonction circule d'école en école, en visite dans la Maternelle, a trouvé que les enfants étaient plutôt calmes à Guémar.

Les déplacements entre le bâtiment et le gymnase avec ou sans veste.

Les enseignants sont des adultes responsables. Depuis 17 ans, il n'a été constaté aucun pic d'absentéisme le lendemain ou le surlendemain des séances de sport; il n'en est pas de même pour les lundis...

Vols d'objets et enfants dans les bâtiments.

Les vols peuvent arriver mais sont très rares. Les objets manquants sont généralement retrouvés, la démonstration en a encore été faite dans les semaines passées. Il est rappelé que le matériel "standard" ne crée pas de convoitise particulière et qu'il faut donc éviter d'acheter du matériel au look aguicheur. Il est important aussi d'inscrire le nom sur le matériel.

Quant aux enfants dans les couloirs pendant la classe, ils vont pour l'essentiel assouvir un besoin naturel ou quelque fois rendent un service demandé par l'enseignant. Durant le temps de récréation, certains enfants peuvent être en classe: soit ils terminent un travail à la demande de l'enseignant, soit ils sont souffrants et restent à l'intérieur à la demande des parents.

Boissons à l'école.

Les enfants ont accès à la fontaine à chaque récréation et les enseignants préconisent cette solution. Certains apportent une bouteille, elle provoque souvent des dégâts.

L'Association des parents d'élèves "Les Roseaux" procédera à la distribution de la commande de chocolats le mardi 4 avril à 18h30, ce moment sera suivi d'un pot et de la réunion préparatoire à la kermesse fixée au samedi 17 juin.

L'Association propose de vendre pour le Fête des Mères des torchons décorés par les enfants.

**Parole à M. le Maire.**

La traditionnelle "Chasse aux œufs" se déroulera le mercredi 5 avril à partir de 15 heures dans l'enceinte de l'école "Les Roseaux".

La Ville doit procéder à la réfection des toits du bâtiment des Roseaux et du gymnase attenant. (140 000 €)

**Rappel de la date du prochain Conseil d'Ecole : Mardi 6 juin 2017 à 18h00**

La secrétaire: V. Stuck

Le Directeur: D. Weyer